1. При произнесении гласных звуков воздух во рту проходит свободно, не встречая препятствия.
_____________________________________________________
2. При произнесении согласных звуков воздух во рту встречает преграду (губы, зубы, язык).
_____________________________________________________
3. Сколько в слове гласных, столько и слогов                                           

                            (ре-ка, лод-ка)
_____________________________________________________
4. Буквы Е, Ё, Ю, Я обозначают на письме два звука:                

· в начале слова (ели)
· после гласного (поют)
· после разделительных Ь и Ъ знаков            (платье, подъем)

_____________________________________________________
5. Разделительный Ь показывает, что согласный звук не сливается с гласным. Разделительный Ь пишется после согласных букв перед гласными Е, Ё, И, Ю, Я. (вьюга)
__________________________________________________
6. Разделительный Ъ пишется после приставок, которые оканчиваются на согласный, перед буквами Е, Ё, Ю, Я (объявление)
_____________________________________________________
7. Корень – это общая часть родственных слов.

_____________________________________________________
8. Приставка –часть слова, которая стоит перед корнем и служит для образования новых слов. 
                               (находка, поход, выход)
9. Суффикс – часть слова, которая стоит после корня и служит для образования новых слов. (домик, листок) 

_________________________________________________

10. Окончание – изменяемая часть слова, которая служит для связи слов в предложении (книга,  книгу, книге)
_________________________________________________

11. Для проверки безударного гласного нужно изменить слово так, чтобы безударный стал ударным.           (трава – травы)
_________________________________________________
12. Для проверки непроизносимого согласного нужно подобрать родственное слово так, чтобы этот согласный хорошо слышался (радостный – радости).
_________________________________________________

13. Для проверки парного согласного нужно изменить слово так, чтобы после согласного стоял гласный. (мороз – морозы)
       __________________________________________________
14.  Имя существительное – часть речи, которая отвечает на вопрос «кто?», «что?» и обозначает предмет.    (кто? – лиса, что? – дерево)
      __________________________________________________

15. Имя прилагательное – часть речи, которая отвечает на вопросы «какой?», «какая?», «какое?», какие?» и обозначает признак предмета.                               (какой? – сильный, какая? – красная)
_________________________________________________

16.  Глагол – часть речи, которая отвечает на вопросы «что делал?», «что делает?», «что будет делать?» и другие подобные вопросы и обозначает действие предмета.                                                                      (что делает? – рисует,   что сделала? – прочитала)
